

## Le mirage d'une "suppression des normes", selon la Confédération paysanne

« La réelle problématique est notre revenu paysan, pas l'existence de normes », a de son côté estimé la Confédération paysanne de l'Oise, ce mardi après-midi, alors que les cortèges de la FDSEA s'étendaient dans tout le pays. « Bien sûr, des obligations administratives excessives pèsent sur notre quotidien. Mais, supprimer toutes les normes va au contraire dans le sens d'une plus grande libéralisation, d'une concurrence de tous contre tous. Ce serait une fuite en avant destructrice, car les normes peuvent être aussi protectrices sur le

plan de notre santé, de notre environnement et de notre revenu », a estimé la Confédération. « Nous refusons d'entrer dans le jeu d'un combat sans merci sur un marché mondialisé, qui ne fait les affaires que des grandes multinationales et de quelques-uns et fait disparaître les paysan (nes) encore et encore. Affaiblir les normes pour la « compétitivité » si chère à la FNSEA sert d'ailleurs à justifier par la suite la poursuite du libre-échange et la mise en concurrence des paysans (nes) du monde entier. »

Cousser Pécoud 24.1.24 TRE02.